

Pepe Grillo
pepegrillocronica@gmail.com



Victoria para Monreal

Le viene bien una victoria política al senador Ricardo Monreal, como la que obtuvo por la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de declarar inconstitucional el delito de ultrajes a la autoridad en Veracruz.

Monreal, maestro de Derecho, había puesto al descubierto una y otra vez la ilegalidad del delito que dio lugar a violaciones a los Derechos Humanos en ese estado.

El gobernador Cuitláhuac García ha defendido su ley, declarada inconstitucional con altanería de la fueron víctimas periodistas de la entidad. Ya se verá si es buen perdedor.

El pleito Monreal-Cuitláhuac no concluye con la resolución de la Suprema Corte porque se inscribe en un contexto más amplio y que está vinculado a la sucesión presidencial dentro de Morena, pero una victoria le cae bien al legislador zacatecano.

Relación descompuesta

La distancia entre los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa es cada día más grande. De su cercanía del arranque del sexenio no está quedando nada. Hay algunos padres que no quieren resignarse, pero lo cierto es que de la 4T sólo han recibido promesas de esclarecimiento que siempre se posponen.

Ya había señales del enfriamiento, pero Melitón Ortega, vocero del colectivo ya lo reconoció de manera pública al aceptar un alejamiento con la administración federal.

La declaración presidencial de que el movimiento de los normalistas está infiltrado por elementos del crimen organizado no le gustó a nadie.

Para ellos, el gobierno sigue encubriendo a los verdaderos responsables y de ahí que la afinidad se haya convertido en antipatía, que puede derivar en antagonismo.

La policía no aparece

Recurrir al ardid de que si no hay cuerpos no hay delito, sirvió a las autoridades para capotear ayer las preguntas de la prensa sobre el fusilamiento colectivo en San José de Gracia, cuyo alcalde, José Luis Anguiano, también se agarró de ese clavo ardiendo.

Les sirvió ayer, pero hoy tienen que dar respuestas. Urgen.

Los hechos no ocurrieron en un paraje desierto de la sierra, sino en una calle estrecha atestada de casas y autos, a la vuelta de la Presidencia Municipal.

Entre las preguntas sin responder está el papel que jugó la policía municipal, que sigue sin aparecer. Según la fiscalía del estado, ellos se enteraron horas después de los acontecimientos por los videos que aparecieron en redes sociales.

O sea que la policía municipal ni siquiera les echó una llamada para reportar lo sucedido. Qué raro.

La posición mexicana en la ONU

México consolida su posición con respecto al conflicto producido por la invasión de Rusia a Ucrania.

El embajador Juan Ramón de la Fuente presentó, en compañía de Francia, una resolución para dar respuesta positiva inmediata a las necesidades humanitarias de la población en Ucrania.

El canciller Marcelo Ebrard ha dejado claro que la posición es exigir un cese inmediato de las hostilidades y crear un espacio diplomático que ayude a encontrar salida a este grave conflicto.

Quedó claro que México rechaza la invasión. Si en las primeras horas del conflicto hubo alguna duda, ya se transformó en certidumbre y no habrá vuelta atrás •

El pleito Monreal-Cuitláhuac no concluye con la resolución de la Suprema Corte, tiene alcances más amplios

